

Fecha 13.06.2023	Sección El país	Página 15
----------------------------	---------------------------	---------------------



**RELOCALIZAR
PRIORIDADES**

BOSCO DE LA VEGA
COLABORADOR
@BOSCODELAV

El nearshoring es una oportunidad para la agroindustria. Para que funcione, el gobierno debe relocalizar sus prioridades e ir hombro a hombro con el sector

México tiene una palabra de moda: *nearshoring*. En términos generales, significa la relocalización de empresas e inversiones para que los puntos de producción estén cercanos a los centros de consumo. El fenómeno ganó relevancia tras las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China, el incremento en los costos de logística, y el conflicto Rusia-Ucrania.

Existe consenso de que el *nearshoring* es la gran oportunidad de desarrollo económico para México, dada su situación geográfica privilegiada y tratado comercial con el mercado más grande del mundo: Estados Unidos.

No obstante, cuando se habla de este fenómeno económico se suele pensar únicamente en la industria automotriz, la manufactura o en empresas de tecnología.

Sin embargo, la agroindustria tiene también un amplio potencial que, de ser aprovechado por los productores y las autoridades mexicanas, podrían llevar a un nuevo ciclo de crecimiento para el sector agroalimentario que se traduzca en generación de empleo, en el fortalecimiento de las cadenas de suministro regionales, y sobre todo en una mejor productividad y mayor seguridad alimentaria.

Una oportunidad está en la construcción de un Programa de Competitividad Agroindustrial, con visión de mediano y largo plazos, que garantice la seguridad alimentaria nacional a la vez que asegure la producción de alimentos competitivos de intensa importación en Estados Unidos y Canadá.

Esto implicaría un gran acuerdo estratégico de producción agropecuaria, con un fuerte apoyo gubernamental, tal como ocurre en otros países.

La agroindustria también puede beneficiarse por la transferencia de conocimiento e innovación, pues existe evidencia que la proximidad entre el campo y los polos tecnológicos favorece la productividad.

Acuerdos como el que está en proceso de firmarse entre Microsoft y el Consejo Nacional Agropecuario, para impulsar inteligencia artificial para la detección de plagas, sequías, o necesidades de riesgo, es apenas uno de estos ejemplos.

Una ventana más está en los procesos de valor agregado a los productos agropecuarios. Según estimaciones, el mercado global de alimentos enlatados es superior a los 90 mil millones de dólares, en donde más de un tercio se consume en América del Norte.

Una relocalización de producción de enlatados de frutas, vegetales y carnes, podrían activar una cadena de valor virtuosa que tenga como origen el campo mexicano.

El sector agroalimentario de México está listo para aprovechar el *nearshoring*, trabajando hombro con hombro con el gobierno para lograr un campo fuerte y productivo. Es hora de que el presidente López Obrador relocalice sus prioridades a favor del campo, ponga al frente a la ciencia y a la buena regulación, en lugar de a las prohibiciones, que se combata la corrupción, y se haga a un lado a funcionarios que sólo lastiman a la agricultura, limitan el desarrollo del país y generan problemas con nuestros socios comerciales.

CUMULONIMBOS. "El cambio es la ley de la vida. Y aquellos que solo miran al pasado o al presente, seguramente perderán el futuro".

John F. Kennedy.

“Una oportunidad está en la construcción de un Programa de Competitividad Agroindustrial, que garantice la seguridad alimentaria”.

